
 
  

An Herrn Bürgermeister Wolfgang Nierhoff       Pegnitz, den 02.12.22 

An die Kolleg: innen in Stadtrat und Verwaltung Pegnitz, 

An die Vertreter:innen der Presse 

 

Antrag der Fraktionen GU und PEG – „Photovoltaik auf versiegelten Flächen eigener Liegenschaften“ 

 

Sehr geehrter Herr Bürgermeister, Lieber Wolfgang, 

Sehr geehrte Kolleg:innen im Stadtrat Pegnitz, 

hiermit beantragen wir, die Fraktion der Grünen und Unabhängigen (GU) und der Pegnitzer Gemeinschaft (PEG), die 

„Prüfung versiegelter Flächen im Besitz der Stadt Pegnitz hinsichtlich der Nutzung für 

Energiegewinnung mit Photovoltaik“ 

Die Notwendigkeit des Ausbaus erneuerbarer Energien zum Zwecke des Klimaschutzes liegt längst auf der Hand, nun, 

mit dem Ukrainekrieg und der bitteren Abhängigkeit von Oligarchen wird mehr als deutlich, wie dringlich die 

Angelegenheit ist. Doch wir sind nicht hilflos: 

Mit dem Ausbau erneuerbarer Energien können wir regionale Wertschöpfung generieren, einen Beitrag zur 

Versorgungsicherheit leisten und nebenbei Einnahmen für unsere klamme Kasse generieren und/ oder Betriebskosten 

senken. 

Daher stellen wir ergänzend zu unserem Antrag im Kreistag Bayreuth, der bereits Eingang in die Solaroffensive von 

Stadt und Landkreis Bayreuth gefunden hat den Antrag auf Prüfung,  welche bereits versiegelten Flächen im Eigentum 

der Stadt über die Dachflächen hinaus sich für die Installation von PV-Modulen eignen, dabei sind die bereits 

vorliegenden Ergebnisse aus dem Solarkataster heranzuziehen. Darüber hinaus soll die Prüfung dahingehend 

differenzieren, welche Flächen mit modernen Leichtbaumodule mit geringerer Belastung für die Statik in Frage 

kommen. Weiter sind Möglichkeiten zur Verwendung der Energie darzustellen (z.B. für die Gebäudetechnik, aber auch 

für E-Fahrzeuge).  

Um eine Priorisierung zu ermöglichen und die Aufnahme in die Haushaltsplanungen zu erleichtern sind Schätzungen 

von Kosten und Ertrag beizufügen.  

Wir können als Stadt Pegnitz unsere Flächen mehrfach nutzen und so CO2, Flächen und Geld sparen zugleich. 

Vielen Dank. 

Mit freundlichen Grüßen 

   

Susanne Bauer      Michael Förster 

Fraktionsvorsitzende GU    Fraktionsvorsitzender PEG 


